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1. СМИ о Таймыре 
 
Для жителей Таймыра ввели специальные тарифы на перелеты краевой 
авиакомпанией 

С 23 апреля 2025 года авиакомпания «КрасАвиа» объявила о старте программы 
«Северная прописка» для жителей северных территорий Красноярья, сообщили на 
официальном сайте авиакомпании. 
 Сэкономить при перелете можно тем, у кого постоянная регистрация в Норильске, на 
Таймыре, в Эвенкии, Туруханском, Кежемском, Богучанском, Мотыгинском, Енисейском и 
Северо-Енисейском районах. 

Если у пассажира нет северной прописки, то для него действует обычный тариф. 
 «Таймырский телеграф» 

 
На Диксоне создадут один из четырех новых центров МЧС 

Первый Арктический комплексный спасательный центр МЧС сдадут в Сабетте (ЯНАО). 
В планах строительство еще трех, один из которых разместится на Диксоне. 

«Планируемый срок окончания строительства объектов (в Сабетте) – 1 июля. 
Завершение работ по обустройству прилегающей территории спасательного центра 
запланировано до 1 сентября текущего года», – сообщает телеграм-канал «МЧС Ямало-
Ненецкого АО». 

Добавим, что комплексный центр в Сабетте – первый из четырех запланированных 
новых комплексных аварийно-спасательных центров МЧС. Еще три планируется построить в 
Певеке, Тикси и на Диксоне. Они будут обеспечивать безопасность судоходства по 
Северному морскому пути. Строительство центров было анонсировано в 2022 году. 
Напомним, тогда сообщалось, что аварийно-спасательный флот центров МЧС будет состоять 
из 54 судов. Кроме того, на каждом из них будут базироваться вертолетные звенья. На 2022 
год дежурство вели восемь судов, еще 16 находились на верфях. В общей сложности до 2030 
года должны построить около 30 судов. 

«Таймырский телеграф» 
 
На Енисее и Хатанге провели рейды по нелегальной рыбалке 

Специалисты Таймырского отдела Енисейского Росрыболовства с сотрудниками 
Таймырского линейного отдела МВД проверили акватории рек Енисей и Хатанга. 

Они нашли шесть нарушений правил рыболовства – за одно грозит уголовная 
ответственность. У рыбаков забрали более двух тысяч особей корюшки – это 200 
килограммов, а также снасти. 

Специалисты добавили, что в ходе рейдов всегда проводят профилактические беседы 
с рыбаками, чтобы предотвратить нарушения. 

 «Таймырский телеграф» 
 
На Таймыре прошел патриотический форум «Традиции сохраним! Родину защитим!» 

В большом зале кинодосугового центра «Арктика» в рамках краевого агитационно-
патриотического форума «Традиции сохраним! Родину защитим!» состоялся социально-
культурный проект-концерт «ТЕАТР-ЭШЕЛОН «ПОДВИГ», посвященный Году защитника 
Отечества, 80-летию Победы советского народа в Великой Отечественной войне и подвигам 
бойцов специальной военной операции. 

С концертными номерами на сцене выступили самые юные участники творческого 
проекта – воспитанники Центра развития ребенка - детского сада «Белоснежка», исполнив 
песню «Матушка-земля». Учащиеся Дудинской гимназии 3 «А», 4 «А» и 4 «В» классов 
(единственной школы, принявшей участие в «Битве хоров», которой охвачены трудовые 
коллективы Таймыра), словно единый хор Победы представили зрителям концертный блок из 
песен «Прадедушка», «Мой дед - герой» и «Победа». Председатель семейной родовой 
общины коренных малочисленных народов Таймыра «Байгал» (Море) Ольга Поротова 
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исполнила песню якутского поэта, композитора и исполнителя Степана 
Васильева «Мысли мои».   

Удивил и порадовал зрителей своим выступлением мужской дуэт Александра Бугаева, 
который в настоящее время несет службу в зоне СВО, и полковника полиции, начальника 
Отдела МВД России по Таймырскому району Виталия Цауни, победивший в краевом конкурсе 
«Вежливые люди» в программе «Стражи Арктики – на страже России». 

Также в этот день свои творческие номера подарили всем присутствующим ненецкая 
молодежная танцевальная студия «Я’вал», ансамбли «Чарование», «Алгыз» и многие 
другие… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Полицейские Дудинки проведут сход граждан 

Участковые уполномоченные Таймырской полиции проведут сход граждан, на котором 
подведут итоги и обсудят с горожанами вопросы правоохранительной направленности. 
 Сход граждан состоится 29 апреля 2025 года в 18:30 в малом зале КДЦ «Арктика». В 
ходе встречи участковые уполномоченные полиции подведут итоги оперативно-служебной 
деятельности за 2024 год, расскажут о планах на 2025г., а также ответят на вопросы северян. 

В мероприятии также примет участие начальник Отдела МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району полковник полиции Виталий Цауня. 
 
В Дудинке стартовала акция «Георгиевская ленточка» 

24 апреля в Дудинке дан старт 20-й гражданско-патриотической акции «Георгиевская 
ленточка», посвященной Победе в Великой Отечественной войне. В этот день специалисты 
отела молодежной политики и спорта городского комитета культуры совместно с учащимися 
морского класса краснознаменного ордена Ушакова Северного флота ТМК ОУ «Дудинская 
школа № 3» посетили 10 предприятий и учреждений города. Всего черно-оранжевые ленты 
получили более 500 человек. 

Традиционно в акции приняли участие подразделения предприятий технологического и 
железнодорожного транспорта Дудинского железнодорожного цеха и автотранспортного 
комплекса «Норникеля», 16 Пожарно-спасательный отряд ФПС ГПС ГУ МЧС России по 
Красноярскому краю, Управление по делам ГО и ЧС администрации Таймыра, Отдел 
вневедомственной охраны по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, Отдел МВД России 
по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, ОГИБДД Отдел МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району, Отделение лицензионно-разрешительной работы по городу 
Норильску и Таймырскому Долгано-Ненецкому району, Инспекция Гостехнадзора 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. Также к акции присоединились 
сотрудники Заполярного транспортного филиала № 2 ПАО ГМК «Норильский никель» и 
сотрудники Линейного отделения полиции в аэропорту и морском порту города Дудинка 
Таймырского линейного отдела МВД России. 

Также по уже сложившейся традиции, инспекторы дорожно-патрульной службы 
совместно со школьниками вручили георгиевские ленты автовладельцам, пассажирам 
транспортных средств и пешеходам Дудинки. Кроме того, в период проведения акции 
георгиевские ленты получат граждане, обратившиеся в Госавтоинспекцию для получения 
государственных услуг. 

Отметим, что в Дудинке акция впервые была проведена Комитетом культуры, 
молодежной политики и спорта в 2008 году под девизом «Победа деда — моя победа!» и с 
тех пор проводится ежегодно. За 16 лет было вручено более 35 000 георгиевских ленточек. 
Главная цель акции — стремление во что бы то ни стало не дать забыть новым поколениям, 
кто и какой ценой одержал победу в самой страшной войне в истории человечества, чьими 
наследниками мы остаемся, чем и кем должны гордиться, о ком помнить. 
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3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Благодатный огонь из Иерусалима доставят в Норильск и Дудинку 

Лампада из храма Гроба Господня с Благодатным огнем из Иерусалима прибудет в 
Норильск 25 апреля рейсом авиакомпании NordStar. 

«По благословению преосвященнейшего Агафангела, епископа Норильского и 
Туруханского, огонь в специальной лампе будет доставлен в город Норильск, районы 
Кайеркан и Талнах, а также в город Дудинку. По прибытии святыню встретят в кафедральном 
соборе иконы Божией Матери «Всех скорбящих Радость» города Норильска (ул. Пушкина, 
11), где епископ Агафангел совершит молебен. Встреча Благодатного огня состоится в 
16:00», – сообщает пресс-служба Норильской епархии. 

NordStar на протяжении многих лет доставляет частички Благодатного огня в 
удаленные районы Красноярского края. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Принята весенняя корректировка краевого бюджета 
Увеличение расходов на социально значимые направления, а также на поддержку 

отдельных отраслей экономики и муниципальных образований края стали основными темами 
весенней бюджетной корректировки. Изменения в главном финансовом документе региона 
приняты на сессии краевого парламента. 

Вице-премьер края Владимир Бахарь отметил, что 2024 год завершился с хорошим 
финансовым результатом. В прошлом году доходы и расходы консолидированного бюджета 
Красноярского края впервые превысили 520 млрд рублей, а основные параметры краевого 
бюджета сложились в пределах 430 млрд рублей. Благоприятное завершение финансового 
года и устойчивое исполнение бюджета в текущем году позволили провести корректировку 
бюджета, увеличив его параметры. 

Доходная часть в 2025 году выросла на 7,8 млрд рублей, расходная – на 14,1 млрд 
рублей. С учетом необходимости финансирования переходящих обязательств и 
дополнительных расходов выделяется несколько крупных направлений. В социальном блоке 
– это отрасли образования и здравоохранения, в экономическом – развитие транспортной 
системы, жилищно-коммунальное хозяйство и жилье, экология и лесное хозяйство. 

Например, в образовании увеличено финансирование на 1,3 млрд рублей. Основная 
часть пойдет на модернизацию школ, благоустройство пришкольных территорий, поддержку 
одаренных детей и молодёжи. В здравоохранении расходы возросли на 1,2 млрд рублей, в 
том числе почти 600 млн рублей направят на ремонты и оснащение медицинских учреждений. 

По поручению Губернатора края на 700 млн рублей в этом году вырастут расходы 
бюджета на выплату ежегодного пособия на подготовку детей из многодетных семей к школе. 
На увеличение ежегодной выплаты к празднованию Победы добавят 200 млн рублей. 

Предусмотрено также финансирование на мероприятия в сфере молодежной политики, 
культуры и спорта. 

Основная часть дополнительных средств в экономическом блоке связана с развитием 
транспортной системы – это 6,8 млрд рублей, главным образом на строительство 
метротрамвая за счет инфраструктурного бюджетного кредита. 

В приоритете – решение вопросов в сфере ЖКХ, а также обеспечение жильем 
отдельных категорий граждан. Суммарно по этим направлениям добавлено 2,8 млрд рублей, 
в том числе 1,4 млрд рублей пойдет на субсидии теплоснабжающим организациям. Еще 700 
млн рублей – на жилищные сертификаты детям-сиротам. В результате общий объем краевых 
средств в 2025 году на применение данного механизма увеличится до 2,2 млрд рублей. В 
целом на обеспечение жильем детей-сирот финансирование составит около 5 млрд рублей. 

В корректировке предусмотрены дополнительные 800 млн рублей на создание 
инфраструктуры по обращению с коммунальными отходами и улучшение экологии в крае. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Увеличено финансирование на поддержку малого и среднего предпринимательства, 
развитие туризма, обеспечение связью и подключение к интернету северных территорий. 

Поддержка муниципальных образований в текущем году по итогам весенней 
корректировки возросла почти на 1 млрд рублей. Из этой суммы 350 млн рублей пойдет на 
капремонт и реконструкцию объектов коммунальной инфраструктуры. В результате общий 
объем финансирования из краевого бюджета на подготовку к зиме превысит миллиард 
рублей. Около 200 млн рублей предусмотрено на создание и ремонт гидротехнических 
сооружений в территориях. 

По итогам обсуждения депутаты поддержали корректировку бюджета. В результате всех 
изменений в 2025 году доходы прогнозируются в размере 434,3 млрд рублей, расходы – 519 
млрд рублей. Источниками финансирования планового дефицита являются остатки средств 
на начало года и инфраструктурный бюджетный кредит. 

Красноярский край 
 

Депутаты Законодательного Собрания края поддержали в первом чтении пакет законов 
о переходе Красноярского края на одноуровневую систему организации местного 
самоуправления 

Депутаты Законодательного Собрания края поддержали в первом чтении пакет законов о 
переходе Красноярского края на одноуровневую систему организации местного 
самоуправления 

На сессии Законодательного Собрания края состоялось первое чтение проектов законов 
об организационных основах и территориальной организации местного самоуправления. 
Документы депутатам представил первый заместитель Губернатора края – руководитель 
Администрации Губернатора края Сергей Пономаренко. 

Красноярский край перейдет на одноуровневую систему организации местного 
самоуправления в развитие положений нового федерального закона от 20 марта 2025 года № 
33-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в единой системе 
публичной власти», который вступит в силу 19 июня текущего года. Согласно проекту местное 
самоуправление на территории края будет осуществляться в 39 муниципальных 
образованиях, в том числе в 6 городских округах и 33 муниципальных округах. 

Сергей Пономаренко подчеркнул, что переход на одноуровневую систему местного 
самоуправления в крае проходил постепенно, и первым таким единым муниципальным 
образованием - единственным в стране стал Северо-Енисейский район. Как показала 
практика, этот опыт доказал свою эффективность. 

За последние годы аналогичные решения были приняты по 12 территориям, где 
образовали муниципальные округа. Подобные примеры есть и в других субъектах РФ. 

По словам вице-губернатора края, укрупнение муниципальных образований позволит 
укрепить кадровый потенциал органов местного самоуправления, оптимизировать систему 
управления, консолидировать на уровне округа финансовые, материальные ресурсы для 
планирования и реализации масштабных социальных проектов по строительству, 
капитальному ремонту объектов социальной инфраструктуры на территории округа. 

Кроме того, будут консолидированы полномочия органов местного самоуправления и 
ответственность за их реализацию на уровне муниципального округа, сократятся сроки 
реализации управленческих решений, будет сформирован единый местный бюджет, единые 
подходы к тарифной и налоговой политике на территории муниципального округа, а также 
утвержден единый генеральный план, определяющий в интересах населения единые для 
всей территории муниципального округа условия проживания. 

Сергей Пономаренко, первый заместитель Губернатора края: «Стоит отметить, что в 
ходе преобразований доступность для населения муниципальных услуг останется прежней. В 
административных центрах поселений федеральный закон предписывает нам сформировать 
территориальные органы местных администраций, и важно, что сеть учреждений 
здравоохранения, образования, культуры сохраняется, как различные льготы и меры 
поддержки, которые сегодня получают жители края в сельских территориях». 
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В соответствии с новой территориальной организацией в крае будут сформированы 
органы местного самоуправления. Согласно проекту закона первых глав муниципалитетов 
предлагается избирать представительными органами первого созыва из числа кандидатов, 
представленных Губернатором края. Первый глава вновь сформированного муниципального 
образования будет возглавлять местную администрацию. Предложения о кандидатурах на 
должность первого главы могут быть внесены Губернатору края политическими партиями, 
представленными в Государственной Думе и Законодательном Собрании края, Советом 
муниципальных образований края, Всероссийской ассоциацией развития местного 
самоуправления, Общественной палатой края, Союзом ветеранов специальной военной 
операции, Правительством края и Администрацией Губернатора края. 

Губернатор края предварительно рассматривает и направляет в представительный 
орган первого созыва не менее двух кандидатов на должность первого главы вновь 
образованного муниципального образования. 

Отметим, проект закона предполагает создание подразделений местных администраций 
муниципальных округов во всех бывших сельских и городских поселениях. При этом 
замещение должности руководителя такого подразделения будет происходить без учёта 
квалификационных требований и требований к высшему образованию, чтобы действующие 
главы сельских и городских поселений могли быть приняты на работу в местную 
администрацию в качестве руководителей таких территориальных подразделений. 

Напомним, 2026 год станет переходным к новой системе МСУ. 
Большинством голосов депутаты поддержали в первом чтении пакет законов об 

организационных основах и территориальной организации местного самоуправления. 
Красноярский край 

 
Участники СВО могут списать просроченные кредиты на сумму до 10 млн рублей 

Судебные приставы Красноярского края сообщили о правилах, позволяющих участникам 
специальной военной операции списывать свои просроченные кредиты, сумма которых не 
превышает 10 миллионов рублей. 

Эта мера распространяется не только на военнослужащих, но и на их супругов. Важно, 
чтобы исполнительное производство было инициировано до 1 декабря 2024 года, а контракт 
был заключен после этой даты. 

Как пояснила начальник отдела по работе с обращениями граждан и организаций 
ГУФССП России по Красноярскому краю Юлия Титовец, военнослужащий может подать 
заявление о приостановлении или прекращении исполнительного производства, если 
контракт был подписан после указанной даты. Для этого необходимо предоставить 
заявление, копию контракта, а в случае обращения от супруга — свидетельство о браке, 
чтобы прекратить производство и в его отношении. 

Следует отметить, что данная мера касается только кредитных обязательств, которые 
уже находятся в производстве у приставов. Исполнительное производство не будет 
прекращено в случаях, связанных с возмещением вреда здоровью или алиментами. Если 
сумма долга превышает 10 миллионов рублей, возможно частичное погашение. 

Роман Коломиец, начальник отдела организации исполнительного производства 
ГУФССП России по Красноярскому краю, добавил, что в ситуациях с долгами более 10 
миллионов рублей приставы прекратят производство лишь в части 10 миллионов. Должники 
или их супруги смогут выбрать, какие кредиты закрыть полностью, а какие — частично. 

МК 
 

5. СМИ о России 
 
Лавров: Россия готова заключить сделку по Украине, но нужно согласовать детали 

Россия готова к заключению соглашения по урегулированию конфликта на Украине, 
однако есть отдельные положения сделки, которые требуют согласования, Москва работает 
над этим. Об этом заявил министр иностранных дел РФ Сергей Лавров. 
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"В заявлении президента [США Дональда Трампа] упоминается сделка, и мы 
готовы заключить соглашение, но есть некоторые отдельные пункты, элементы этой сделки, 
которые требуют тонкой настройки, и мы заняты именно этим процессом", - сказал он в 
интервью американской телекомпании CBS, фрагмент которого был опубликован в четверг. 
Полная версия интервью выйдет в эфир в воскресенье. 
 Ранее Трамп выразил надежду на то, что сделка по урегулированию на Украине будет 
достигнута на текущей неделе. В среду американский лидер также заявил, что установил 
собственные сроки участия в переговорах по мирному урегулированию украинского 
конфликта, однако не стал раскрывать их. 

ТАСС 
 
СВР обвинила спецслужбы Европы в попытке подорвать мирные усилия Трампа 

Спецслужбы Великобритании и Франции фабрикуют новые обвинения о якобы связях 
президента США Дональда Трампа с Россией, развертывая кампанию по подрыву его 
миротворческих усилий. С таким заявлением выступило пресс-бюро Службы внешней 
разведки РФ. 

В СВР отметили, что, по поступающей информации, европейские «разжигатели войны» 
развертывают кампанию по подрыву миротворческих усилий американского лидера. 
 «Британские и французские спецслужбы настойчиво направляют сбежавших из России 
и оказавшихся на грани выживания искателей информационной грязи <…> на фабрикацию 
обвинений окружения Трампа в негласных связях с российскими политическими и деловыми 
кругами», – говорится в сообщении. 

В спецслужбе добавили, что наибольший интерес Лондон и Париж проявляют к 
сведениям о проектах американцев с российскими компаниями «Газпром», «Роснефть», 
госкорпорациями «Ростех» и «Росатом». 
 «Результаты этих фальсификаций планируется использовать для дискредитации 
политики Белого дома и торпедирования переговорного процесса по мирному 
урегулированию кризиса на Украине», – заявили в СВР. 

В ведомстве также отметили, что европейские спецслужбы пытаются сделать конфликт 
на Украине между государствами – членами НАТО из Европы и Россией бесконечным. Для 
достижения этой «преступной цели» они в очередной раз используют «шаблонные и 
нечистоплотные средства», указали в СВР. 
 Ранее сообщалось, что переговоры по украинскому урегулированию зашли в тупик – 
Европа как союзник Киева не согласилась с предложениями США по Крыму и санкциям. 
Reuters со ссылкой на дипломатические источники отмечало, что предложение США о 
признании полуострова российским – «неосуществимая идея» для Европы и Украины. Другим 
камнем преткновения стал вопрос снятия антироссийских санкций до достижения 
договоренностей по урегулированию конфликта, против чего решительно выступает Европа. 

В итоге намеченная на 23 апреля встреча в Лондоне, на которой, по данным западных 
СМИ, США должны были представить мирный план по Украине, состоящий из семи пунктов, 
который включает в себя признание Вашингтоном российского суверенитета над Крымом, 
была отложена. Госсекретарь США Марко Рубио отказался от поездки в Великобританию 
после того, как Зеленский отверг такую возможность. 

РИА «Новый День» 
 
Шойгу анонсировал поправки в Стратегию национальной безопасности 

Совет безопасности России готовит предложения по корректировке Стратегии 
национальной безопасности страны, заявил секретарь Совбеза Сергей Шойгу в интервью 
ТАСС. 

…Секретарь Совбеза отметил, что стратегическое планирование сегодня — «это не 
Госплан СССР, хотя и тогда планировали на десятилетия вперед, не только «пятилетки», а 
«комплекс организационных мероприятий, направленных на определение долгосрочных, 
стратегических целей» страны и путей их достижения. 
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Целями Шойгу назвал в первую очередь «создание условий для устойчивого развития 
и обеспечения безопасности России, организацию согласованного взаимодействия органов 
власти, обеспечение эффективного использования ресурсов». 
 Стратегия национальной безопасности — это «базовый документ, определяющий 
национальные интересы и стратегические национальные приоритеты» страны, «цели и 
задачи государственной политики в области обеспечения национальной безопасности и 
устойчивого развития России на долгосрочную перспективу», напомнил он. 

«Специальная военная операция была начата именно в связи с необходимостью 
защиты национальных интересов Российской Федерации. Даже в условиях специальной 
операции они не изменились», — сказал Шойгу. 
 Достижение целей на Украине — «одно из условий для дальнейшего мирного 
развития» России, убежден он. «Сбережение народа России, национальные цели развития 
вряд ли могут быть обеспечены без учета задач в области военной, государственной, 
общественной, экономической и экологической безопасности, укрепления финансового и 
технологического суверенитета России, предусмотренных стратегией», — добавил секретарь 
СБ. 

РБК 
 
Путин провел совещание по экономическим вопросам. Главное 

В четверг, 24 апреля, президент России Владимир Путин провел совещание по 
экономическим вопросам в режиме видеоконференции. Как глава государства оценил 
ситуацию в России и мире — в материале Финансов Mail. 

Инфляция. По словам Путина, инфляция в России пока остается высокой, необходимо 
стремиться замедлять рост цен. «Пока еще на высоких отметках — более 10% — остается 
инфляция. Важно выйти на устойчивое замедление ценовой динамики», — сказал он. 

ВВП России. Говоря о российской экономике, президент отметил, что рост валового 
внутреннего продукта (ВВП) за январь-февраль 2025 года составил 1,9% в годовом 
выражении. 

«За январь-февраль рост ВВП составил 1,9% в годовом выражении. При этом более 
активно растет обрабатывающая промышленность — плюс 5% за первые два месяца 
текущего года», — пояснил он. 

Глава государства также указал, что в 2025 году рост ВВП России будет ниже, чем в 
2024-м. В этом году динамика валового внутреннего продукта будет чуть ниже, чем в 
прошлом. Собственно говоря, мы об этом с вами и говорили, мы к этому и стремились. Мы 
говорили о так называемой мягкой посадке для того, чтобы сохранить макроэкономические 
показатели и прежде всего побороть инфляцию. 

При этом, президент призвал обеспечить стабильные темпы роста экономики с 
сокращением инфляции и низким уровнем безработицы. 

«Тогда [на заседании Совета по стратегическому развитию и национальным проектам в 
конце 2024 года] была поставлена цель обеспечить стабильные темпы экономического роста 
с одновременным сокращением инфляции и сохранением низкого уровня безработицы. 
Статистические данные начала текущего года подтверждают важность и актуальность такого 
подхода», — сказал Путин. 

Банки и кредиты. Кроме того, президент подчеркнул, что российские банки в первые 
месяцы 2025 года сократили объемы кредитования бизнеса и населения. 

«Кредитный портфель банков с начала года снижается. Так, за первые 3 месяца объем 
рублевых кредитов бизнесу на балансе банков сократился на 680 млрд рублей. Объем 
кредитов физическим лицам уменьшился на 192 млрд рублей», — рассказал глава 
государства. По его словам, в целом для экономики сокращение кредитного портфеля было 
компенсировано увеличением расходов федерального бюджета. 

Бюджет. Говоря о российском бюджете, Путин отметил, что из-за увеличения расходов 
его дефицит в первые три месяца 2025 года составил 2,2 трлн рублей. 
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«Конечно, мы должны иметь в виду, и мы знаем об этом, что у нас и расходы 
увеличились по сравнению с аналогичным периодом предыдущего года на 25%», — уточнил 
он. При этом президент подчеркнул, что власти на такой шаг пошли сознательно. 

«Сделано это было сознательно. Чтобы участники экономической деятельности, все 
наши ведомства вовремя, своевременно совершили необходимые действия, чтобы до конца 
года у нас ритмично шла работа», — отметил Путин. 

Жилищный вопрос. В ходе совещания глава государства также обратил внимание, что 
темпы строительства в России снизились — застройщики стали реже запускать новые 
проекты. 

К сожалению, количество новых проектов, которые запускают застройщики, снижается. 
Этот факт, так скажем, требует нашего особого внимания, поскольку темпы стройки прямо 
влияют на доступность жилья для граждан и, конечно, отражаются на загрузке смежных 
отраслей от производства стройматериалов до выпуска мебели и бытовой техники. 

Мировая экономика. Президент также прокомментировали текущую ситуацию в мировой 
экономике. По его словам, товарные и финансовые рынки испытывают серьезные колебания, 
а экономическая обстановка в мире усложняется. 

«Постоянный предметный анализ текущей ситуации в экономике крайне важен. Он 
всегда в нашем поле зрения, но особенно сейчас, когда международная экономическая 
обстановка объективно усложняется, когда товарные и финансовые рынки испытывают 
серьезные колебания из-за обострения в глобальной конкурентной борьбе», — подчеркнул 
российский лидер. 

Помимо этого, глава государства добавил, что России следует использовать 
открывающиеся возможности в мировой экономике для развития собственного производства, 
экспорта и торговых связей. 

«Нужно не только отслеживать эти факторы, прогнозировать их изменения, но, главное, 
использовать открывающиеся возможности для развития собственного производства, 
торговых связей и экспорта, для укрепления отечественной экономики в целом, чтобы при 
любых внешних условиях добиваться поступательного, динамичного движения вперед», — 
отметил президент. 

Финансы Mail 
 

Силуанов назвал бюджет на 2025–2027 годы защитой России от внешних потрясений 
Федеральный бюджет на 2025–2027 годы сформирован для того, чтобы защитить 

Россию от внешних потрясений в этот непростой период. Об этом на совещании в рамках 
весенней сессии руководящих органов МВФ и Всемирного банка заявил министр финансов 
России Антон Силуанов, передает ТАСС. 

Он подчеркнул, что бюджет на эти годы был разработан и внедрен с учетом нулевого 
первичного структурного дефицита, при этом Минфин России отмечает его полное 
соответствие с фискальными правилами. 

 «Этот подход поможет защитить экономику и государственные финансы от внешних 
потрясений, усилить финансовый суверенитет страны и доверие к экономической политике, а 
также поддержать долгосрочный экономический рост», — указано в заявлении Силуанова, 
распространенном на сессии. 

Также глава российского Минфина заявил, что мировая экономика находится в 
критической точке в данный момент, с очень высокими рисками для финансовой 
стабильности. 

«Газета.Ru» 
 

6. СВО 
 
ВСУ получали приказ убивать гражданских в ДНР, заявили в ВС России 

Украинские войска получали от своего командования приказ убивать гражданских в 
поселке Красное в ДНР, рассказал РИА Новости командир 60-го отдельного мотострелкового 
батальона с позывным «Миф». 
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  «В ВСУ был приказ ликвидировать все гражданское население, которое есть в 
поселке. Соответственно, из мужского населения мы там никого не встретили. В основном это 
дети, женщины, бабушки», — сказал командир батальона. 
 По его словам, ВСУ забирали у людей еду и воду, закрывали их в подвалах. Чуть позже 
при заходе в населенный пункт солдаты ВС РФ обнаружили голодных и обезвоженных 
жителей, которым была оказана первая помощь. 

Среди убитых были и женщины, добавил собеседник агентства. «Расстрелянные 
жители, конечно же, были. Конкретную цифру не могу вам сказать, но такие случаи были. В 
основном это молодые женщины. Может, лет 30», — сказал офицер. 

РИА Новости 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 24 апреля на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Подразделения «Центральной» группировки заняли населенный пункт Богдановка в 
Донецкой Народной Республике. 

В ночь на 24 апреля ВС РФ нанесли массированный удар высокоточным оружием 
большой дальности воздушного, наземного и морского базирования и БПЛА по предприятиям 
авиационной, ракетно-космической, машиностроительной и бронетанковой промышленности 
Украины, производства ракетного топлива и порохов. «Цели удара достигнуты. Все объекты 
поражены», — сообщили в Минобороны РФ. 

Бойцы «Северной» группировки атаковали три бригады и штурмовой полк ВСУ в 
районах пяти населенных пунктов Сумской области.Потери ВСУ в живой силе составили 
свыше 45 военнослужащих. Также противник лишился боевой бронированной машины, 
четырех автомобилей и трех орудий полевой артиллерии. 

Бойцы «Западной» группировки нанесли удар по семи бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Купянск, Андреевка, Дружелюбовка, Петропавловка, Каменка 
Харьковской области, Новое, Кировск и Ямполь ДНР. Потери противника в живой силе 
составили порядка 255 человек. ВС РФ также уничтожили: танк, две боевые бронированные 
машины, пять пикапов, три артиллерийских орудия, пять станций радиоэлектронной борьбы и 
три склада боеприпасов. 

Бойцы «Южной» группировки нанесли удар по восьми бригадам противника в районах 
девяти населенных пунктов ДНР. Противник потерял порядка 405 боевиков, боевую 
бронированную машину, 12 автомобилей, три орудия полевой артиллерии, станцию 
радиоэлектронной борьбы и три склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение семи бригадам 
противника в районах пяти населенных пунктов ДНР, а также поселка Межевая и села 
Новоподгородное Днепропетровской области. Противник потерял до 410 военнослужащих, 
боевую бронированную машину, шесть автомобилей и два артиллерийских орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение живой силе и технике 
пяти украинских бригад в районах четырех населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ в живой 
силе составили порядка 155 человек. ВС РФ также уничтожили шесть автомобилей, два 
орудия полевой артиллерии и две станции радиоэлектронной борьбы. 

Бойцы «Днепра» нанесли поражение четырем бригадам противника в районах 
населенных пунктов Павловка, Новоданиловка Запорожской области, Понятовка и Токаревка 
Херсонской области. Ликвидированы порядка 70 боевиков, 12 автомобилей, два 
артиллерийских орудия, две станции радиоэлектронной борьбы и склад боеприпасов. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по военным аэродромам, пунктам временной дислокации вооруженных формирований 
ВСУ и иностранных наемников в 148 районах. 
 Российские средства ПВО за сутки сбили: четыре управляемые авиационные бомбы 
JDAM; 230 БПЛА самолетного типа. 
 

Новости Mail 
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7. Разное 

 
Европа с Киевом добились своего: по Украине все решено 

По Украине остался только один вариант развития событий — Америка уходит. Вопрос 
в том, когда американцы выскочат из украинского конфликта — сейчас или позже. В этом и 
есть сиюминутная интрига. Но в том, что они в принципе умоют руки и свалят с тонущего 
корабля, сомнений нет никаких. 

Ближайшие соратники Дональда Трампа с прошлой недели говорят о такой 
возможности прямым текстом. Выход из-за игорного стола, фиксация прибылей и убытков от 
участия в конфликте вокруг Украины, переключение на другие, более перспективные для 
США регионы планеты. И дальше Украина и Европа воюют с Россией сами — как хотят и 
могут. Без американских пакетов помощи, американского оружия, американских советников и 
американских разведданных. В случае европейцев — без всякой надежды на пятую статью 
Устава НАТО. 

Адресатами этих заявлений Венса, Рубио, Келлога и "источников" американских газет, 
несомненно, являются означенные Украина и Европа. Точно не Россия, для которой 
самоустранение США от поддержки киевского режима сильно облегчит выполнение задач 
специальной военной операции. Задача американцев — напугать союзников в Европе тем, 
что Штаты в ближайшее время исчерпают терпение в своих попытках добиться мира, 
развернутся и уйдут, предоставив союзникам выплывать без них. Это запугивание частично 
сработало: после первой угрозы госсекретаря Рубио в Европе началась мелкая возня с 
призывами к немедленному прекращению огня от стран, которые только что согласовывали 
новые пакеты оружия Киеву, и предложения собраться всем вместе и обсудить "мирный план 
Трампа". 

Другое дело, что вчерашняя генеральная попытка собраться и обсудить провалилась: 
после того как Зеленский в очередной раз ушел в "глухую несознанку" и отверг предложения 
Трампа (в частности, признание Крыма российским, на что якобы готов пойти Вашингтон), 
Рубио отказался лететь на встречу с украинцами в Лондон, а без госсекретаря США с ними 
передумали общаться и главы МИД Франции и Германии. 

За последние несколько дней это уже второй случай, когда киевский просроченный 
президент почти рефлекторно уходит в отказ при внесении любых миротворческих инициатив. 
Первый был в субботу, когда Зеленский поначалу отверг предложение пасхального 
перемирия от президента России. Режим Зеленского в нынешнем виде сформирован 
чрезвычайщиной военного времени: отмени военное положение, верни украинскую политику 
во всей ее разухабистости — и он рухнет. Поэтому Зеленский как черт ладана боится мира и 
выборов. 

Почти так же мира на Украине боятся и европейские лидеры. Для них окончание 
военного конфликта — слом всей нынешней концепции развития, заточенной на 
милитаризацию Европы под предлогом "защиты от российской агрессии", объяснения 
населению всех его нарастающих проблем необходимостью противостоять "кровавой 
агрессивной России" и "сшивания" расползающегося по швам Евросоюза образом России как 
общего врага. С такой концепцией не может идти речи об обсуждении и согласовании каких-
либо мирных планов. Речь может идти только о забалтывании любых мирных планов. О 
профанации мирного процесса, чтобы выиграть время, как это уже один раз провернули с 
пресловутыми Минскими соглашениями. Если один раз схема сработала, зачем ее менять? 

Даже если европейцы и Киев пойдут сейчас на тот или иной мирный формат, то только 
с одной целью: удержать американцев на Украине на еще как можно более долгое время. А 
там, может, Трампа прогнет под себя глубинное государство, может, американского 
президента с третьей попытки все же убьют, может, вернутся к власти демократы... В общем, 
надо выиграть время, так или иначе пересидеть Трампа, и со "сдерживанием России" все на 
Западе вернется на круги своя. К тому же завязывание в украинском болоте будет 
политически надрывать нынешнюю администрацию в Вашингтоне. 
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Когда Трамп это поймет (если еще не понял), он обязательно попытается из этого 
болота выпрыгнуть. Не сейчас, так позже. И на поле боя у России останутся Киев и 
европейцы. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 25.04.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 82,86 ▲ 0, 49 

EUR 94,71 ▲ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


